

10 de julio | 2023

## Central Los Pinos reduce el consumo de agua con implementación de jardín seco

La iniciativa es parte de una serie de acciones con las que la Colbún fue reconocida por la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático de CORFO, y La Fundación Chile como la primera generadora en Chile en obtener un Certificado Azul en esta materia.

Debido al cambio climático y la escasez del agua, Chile está afrontando una serie de desafíos para avanzar hacia la gestión sustentable del recurso hídrico, donde las empresas tienen un rol clave. Así lo ha entendido la empresa Colbún, que entre sus medidas implementó una novedosa acción para ahorrar una considerable cantidad de agua en dependencias de su Central Los Pinos, ubicada en el sector de Charrúa, comuna de Cabrero en la Región del Biobío.

Se trata de la implementación de un jardín xerófilo, jardín seco, en las instalaciones de la planta, lo que permitirá conservar el área natural pero con un riego mucho menor, ya que permitirá ahorrar casi un 80% del recurso hídrico destinado para la mantención del terreno ornamental.

“La primera intervención se está realizando en la entrada, la cual continuará en toda la central. Partimos eliminando el pasto e implementando un diseño con piedras, para que se perciba cierta textura, y después con plantas con un consumo bajo de agua y que son resistentes al clima que tenemos acá en la zona”, indicó Sonia Lagos, jefa de Administración de la Central Los Pinos.

Respecto al diseño de este proyecto, la profesional detalló que “debido al contexto de la crisis hídrica en que nos encontramos, Colbún abrió las puertas para que los trabajadores propusieran ideas para reducir el consumo del agua. Acá donde más destinábamos recursos era con el jardín, que es muy amigable con la comunidad por su color y cuidado, sobre todo en una localidad como Charrúa con mucha arena o. Por eso surgió esta propuesta de cambiar este espacio por un jardín seco pero manteniendo su vitalidad con distintas plantas que, a pesar de ser verdes, se riegan muy poco, y no todos los días como lo hacíamos con nuestro antiguo espacio”.

### De la mano con el Certificado Azul

A finales de 2022, la Central Los Pinos de Colbún se consagró como la primera generadora en Chile en obtener un Certificado Azul, un reconocimiento impulsado por Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático de CORFO, y Fundación Chile, que busca reconocer e incentivar a empresas a concretar acciones para hacer más eficiente su consumo de agua.

Con este instrumento, empresas como Colbún pueden acreditar, gradualmente, sus esfuerzos para hacer gestión hídrica. Y bajo esta premisa, el proyecto de jardín seco en la localidad de Charrúa es concebido como un nuevo componente de este sello, pues se establece como una

Apoquindo 4775, piso 11, Santiago, Chile +562 24604000 +562 24604611

intervención concreta de reducción de agua, que prioriza puntos críticos e indicadores de disminución.

“Sentimos orgullo por este tipo de iniciativas porque por un lado refuerza el compromiso ambiental que tenemos como compañía y por otro lado vemos como ese sello que postulamos está inserto en nuestros trabajadores, ya que la idea surgió precisamente de ellos como una manera de contribuir en este desafío”, afirmó Oscar Montaña, jefe de la Central Los Pinos.